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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL 
 
CARTÓN DE CARBAJAL 
PREPARANDO LA ELECCIÓN… “CON TANTO CANDIDATO ES POSIBLE QUE LA BOLETA NO SEA COMO TAL… 
QUIZÁ SEA MEJOR UN CUADERNILLO”. Aparecen varias hojas en forma de acordeón, y al frente está la leyenda: 
“IEEQ CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL”. “Y DESPUÉS DE VOTAR, HABRÁ LA NECESIDAD DE 
DEPOSITARLO AMARRADO, PARA MEJORAR CONTROL DEL CONTEO”. Hay una urna con la leyenda “2018” en la 
que se ve que se va a depositar una boleta amarrada en tipo cuadernillo. (PA 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN PROCESOS ELECTORALES, A LA BAJA 
Por Alma Córdova  
La participación ciudadana en los procesos electorales es de suma importancia, afirmó el vocal de la Junta Distrital 
del INE, Roberto Lagunes, dijo que se requiere mayor colaboración de la sociedad en capacitaciones y actividades 
en la preparación de los comicios. (CQ 3) 
 
INE FRENA CANDIDATURA DE INDEPENDIENTES: NAVA 
Por Haydé Ruiz 
El aspirante a candidato independiente por el Senado de la República, Miguel Nava, denunció que la plataforma del 
Instituto Nacional Electoral (INE) más que una herramienta es una ‘traba’ para frenar las candidaturas 
independientes. El exombudsman en Querétaro señaló que el sistema le ha dejado de contabilizar al menos 70 
firmas auténticas, que lo pone en evidente desventaja, pues apenas ha logrado recaudar cerca de 500 firmas, de las 
30 mil 494 que requiere para acceder a la candidatura. (AM 3) 
 
NIEGAN INTENCIONES ELECTORALES EN QROBÚS 
Por Hilda Navarro 
Los daros solicitados por el Instituto Queretano del Transporte (IQT) para tramitar la tarjeta de prepago del 
transporte público colectivo Qrobús no serán utilizados para fines electorales, afirmó el jefe de la oficina de ka 
gubernatura del estado, Luis Bernardo Nava Guerrero. (CQ 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
MARGARITA GANARÁ EN QUERÉTARO: CALDERÓN 
El Jardín Zenea fue el escenario para la recolección de firmas en Querétaro de la aspirante por la vía independiente 
a la presidencia de la República, Margarita Zavala. Su esposo, el expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, 
fue el protagonista de esta colecta, pues la otrora panista brilló por su ausencia durante casi toda la jornada. El 
militante en activo del Partido Acción Nacional (PAN) auguró un arrase para Zavala Gómez del Campo en la ciudad 
y el estado de Ricardo Anaya Cortés, presidente del CEN blanquiazul y presunto responsable moral de la salida de 
Zavala del partido. (AM 3, PA 1 y 2, CQ 4) 
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ERNESTO CORDERO PIDE FIRMAS PARA MARGARITA EN QUERÉTARO 
El senador Ernesto Cordero Arroyo, visitó este domingo la ciudad de Querétaro, a fin de participar en la colecta de 
firmas que lleva a cabo por todo el país la exprimera dama, Margarita Zavala, en su búsqueda del apoyo ciudadano 
para lograr la candidatura independiente a la Presidencia de la República. (ADN) 
 
PRI 
 
FUNDACIÓN COLOSIO PROMUEVE EN MUNICIPIOS DIÁLOGO CIUDADANO 
Como parte del Eje Bienestar, se llevó a cabo, en las instalaciones de la Canaco de Querétaro, el Diálogo Ciudadano 
de la Fundación Colosio, cuyo tema central fue la alimentación; este mismo se explicó en los 17 municipios 
restantes de manera simultánea. (DQ 13, N 5, EUQ 5)  
 
DEMANDA EL PRI PACIENCIA Y CONFIANZA 
Por Irán Hernández 
Siguen las quejas de usuarios del transporte público en Querétaro por la modernización, por lo que el legislador 
local Mauricio Ortiz Proal, dejó claro los cambios con Qrobús tienen que continuar. (CQ 5)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MARGARITA PUEDE GANAR: CALDERÓN 
Por Zulema López 
El ex presidente de México Felipe Calderón Hinojosa declaró, que si su esposa, Margarita Zavala, obtiene la 
candidatura ciudadana tendrá amplias posibilidades de ganar la presidencia, pues habrá conseguido que la 
respalden cuatro veces más el número de militantes con que cuenta el PAN en todo el país. “Si logra el apoyo, 
implica que Margarita tiene cuatro veces más apoyo que todos los militantes del PAN por ejemplo, y eso le 
colocaría en una fuerza muy muy relevante y muy competitiva, que le daría grandes posibilidades de ganar la 
presidencia”. (DQ principal) 
 
N: MUERTE EN LA 57 
Por Tania Talavera y Franco Torres 
 Tras impresionante volcadura y caer de un nivel a otro la unidad que conducía, una persona murió, en tanto que 
su acompañante fue trasladada al Hospital General, reportada como grave. Los hechos en la carretera Querétaro-
San Luis Potosí, cerca de la comunidad San Isidro Buenavista. (N principal) 
 
AM: FALTA TRANSPARENCIA EN CONCESIÓN DE PANTALLAS 
Por Octavio Cárdenas 
En la orden del día del 13 de febrero de 2016, del Cabildo del Municipio de Querétaro, un punto a discutir fue el 
acuerdo para concesionar bienes inmuebles de dominio público, para la señalización vial urbana. (AM principal) 
 
CQ: SE HACEN PATOS EN EL CONGRESO 
Por Irán Hernández 
Legisladores locales no han llevado a cabo la donación del millón de pesos que prometieron y aprobaron en pleno 
para apoyar a la reconstrucción en zonas afectadas por los sismos de septiembre pasado. (CQ principal) 
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PA: DENUNCIA TORRE ILEGAL DE 20 PISOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Presuntos actos de corrupción en el Ayuntamiento de Querétaro, denunciaron vecinos del fraccionamiento Kapital 
Diamante, en la zona alta de Bolaños, en donde se proyecta construir el complejo residencial “AMIRA” de 20 pisos 
(14 más de los permitidos en el Plan de Desarrollo) y 321 departamentos, en la Avenida de la Salvación 785, que 
afectaría a un centenar de familias al tapar por completo a los edificios Mira, Ankara, de la Universidad de Durango 
y otros unifamiliares. (PA principal) 
 
EUQ: IMPERA LA OPACIDAD EN 10 ALCALDÍAS DEL ESTADO 
Por Víctor Polenciano 
De los 18 municipios de Querétaro, sólo ocho cumplen de manera clara y completa con el artículo 66 de la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
“ES POSIBLE UNA PARTIDA ANUAL FIJA A LA UAQ” 
Por Francisco Flores H. 
Tras señalar que las circunstancias lo han llevado a ocupar cargos públicos bajo la representación proporcional, el 
diputado federal priista Braulio Guerra Urbiola reiteró que va por la candidatura al Senado de la República, “pero 
en esta ocasión quiero salir a competir y demostrar que estamos hechos en todo terreno”. (EUQ 4)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Crisis en OFEQ. TAQ sin gratuidad. PRI sin Tania Ruiz. La Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro sigue 
con problemas: no sólo no han podido nombrar nuevo director, sino que los músicos están divididos y 
más enojados que como estaban cuando se fue José Guadalupe Flores. El causante de tal división (y de que no haya 
aún director) es el mismísimo Alberto Echazarreta, quien en marzo se había autoproclamado “salvador” de la 
orquesta y lleva todo el año presumiendo haber saneado las finanzas, cuando en realidad el dinero vino de la 
Secretaría de Cultura. Lo peor de todo es que legalmente, Echazarreta no tiene autoridad, pues según la escritura 
24,446 de la Notaría 1, él dejó de ser presidente del Consejo Directivo de la Asociación Civil OFEQ el 21 de mayo 
¡de 2004! El señor no rinde cuentas de nada y si alguien le cuestiona algo, le echa la culpa a la Secretaría de Cultura. 
El problema real es que, como Echazarreta no tiene autoridad legal, sí continúa ostentándose como presidente de 
la OFEQ la Secretaría de Cultura podría no otorgarle el presupuesto para 2018. Por eso, se espera que, tras leerle la 
cartilla a este presidente, le den las gracias por participar y puedan, al fin, elegir un nuevo director… y asegurar el 
presupuesto del próximo año. Ya se están tardando. TAQ SIN GRATUIDAD . Una vez más, como siempre que hay 
administraciones del Partido Acción Nacional, la Terminal de Autobuses de Querétaro goza de un fuero especial 
que la exime de cumplir la ley. En esta ocasión sucede con el reglamento municipal que “obliga” a todos los 
estacionamientos vinculados con establecimientos comerciales a otorgar dos horas gratis y que en la TAQ nomás 
no se aplica. Si la terminal no es considerada establecimiento comercial ¿entonces qué es? La TAQ es uno de los 
estacionamientos más estratégicos de la ciudad y repercute en diversos ámbitos económicos, atañe a todas las 
clases sociales. Usuarios nos informan que, contrario a lo que ordena el reglamento, el cobro se hace desde el 
primer minuto de estancia y que la gran mayoría de los pagos son por estancias de apenas 10 o 15 minutos 
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(cobran la hora completa a $20) a gente que llega para acompañar a sus familiares o amigos a la entrada de la 
terminal para a continuación salir del lugar. En más: el famoso reglamento, ideado para recuperar parte de la 
popularidad perdida en dos difíciles años de administración, en la TAQ tuvo un efecto contrario, pues a raíz de su 
aprobación eliminaron la tolerancia de 30 minutos que antes se otorgaba para entrar y salir del establecimiento y 
ahora se cobra una hora desde el primer minuto. A este abuso agreguen el eterno problema que tiene el monopolio 
de taxis de la terminal para dar un servicio adecuado, pues no tiene autos suficientes. En días y horarios de alto 
tránsito de pasajeros los usuarios pueden pasar, literalmente, horas esperando un taxi cuyo costo, además, es 
mucho muy superior al del resto de la ciudad. ¿Eso es movilidad? Pero bueno, eso es harina de otro costal y 
esperemos que algún día el Instituto del Transporte, igual que el alcalde de la capital, Marcos Aguilar, respecto a la 
gratuidad no cumplida del estacionamiento, no sean omisos y traten a la TAQ como a cualquier otra empresa que 
comete abusos y no cumple la ley. Porque además estos detallitos afectan a locales y a visitantes y manchan esa 
imagen de una ciudad competitiva que quieren proyectar. MODERNIDAD. Hablando de movilidad, la ciudad de 
Querétaro se distingue ya por tener abundantes pantallas de información vial. Es de agradecer al secretario de 
Servicios Públicos Municipales, Alejandro González Valle, que antes de tener tapados los baches y las calles en 
mínimas condiciones de tránsito ya hasta tengamos pantallas led, aunque hasta ahora éstas no informen nada, 
¡nada! más que el nombre de la empresa Globad y sus teléfonos. Ya la hicimos. CONTRABANDO Y TRAICIÓN. A la 
vuelta de la esquina están los tiempos electorales y los actos y hechos en cada partido se van alineando rumbo al 
2018. Mientras en el PAN se proyecta que el lanzamiento de Qrobús signifique el despegue de Luis Bernardo Nava 
para la candidatura a alcalde de la capital, en el PRI los conflictos internos seguirán presentes por cortesía de 
quienes hasta antes del triunfo de José Calzada, en 2009, nomás se la vivieron 12 años mercando espacios con el 
PAN en el poder y que ahora presionan para que el tricolor regrese a esa “dinámica”. Quien hoy levanta la mano 
para criticar en el partido tricolor hace años que ni pintaba en la vida interna. Son los mismos a quienes entre 1997 
y 2009 mejor les iba, dirigentes ricos con partido pobre, pero que gracias al pataleo cuando triunfó Calzada 
también salieron beneficiados. En la actual política tal parece que los detractores internos de cada partido son las 
piedritas más incómodas. Así lo está viviendo también el PAN ahora con el “video destape”, literal, de Paco de Silva, 
quien aprovecha la aparente indecisión de Luis Nava sobre la alcaldía que, sueñan, les entregaría Marcos Aguilar. Y 
así lo vive también el PRI en preparación de que un grupo inconforme repita ahora aquel episodio hoy recordado 
como el “Platanito Show” del 2015. Se irán. “CHUCHITO” DE TROYA. Entre los heridos del 2015, cuando trabajó 
junto con otros priistas nada menos que en favor de los candidatos del PAN, está ahora Carlos Rentería, quien fue 
entre otras cosas el contralor de Roberto Loyola Vera en la capital. Dentro del PRI sospechan que Rentería trae 
alguna encomienda similar a la del 2015, porque insiste internamente en que el partido no intensifique su discurso 
opositor, y considera que es cuestión de tiempo, nada más, que Carlos Rentería le siga los pasitos a María Alemán y 
a Tania Ruiz, reclamando falta de atención de la dirigencia estatal. ¿A quiénes le estará haciendo la chamba 
Rentería? DESESPERADO. Tras ratificarse en el cargo de rectora electa de la UAQ a Teresa García Gasca, sigue 
empeñado en que se le cumpla su “acuerdo” Arturo Castañeda Olalde. El de Contaduría, que solito se echó de 
cabeza revelando reuniones al más alto nivel gubernamental, intentó echar culpas al director de la Facultad de 
Bellas Artes, quien no tardó en desmentirlo y afirmar que sólo fungió como acompañante. Cierto o no, cuando se dé 
a conocer al equipo de trabajo de la próxima rectora se sabrá si hubo acuerdos o sólo se trató de una alucinación 
del ya quemado –y malogrado- candidato. ¡Qué manera de perder…! CALMADITA. Pésima comunicadora tiene la 
Secretaría de Salud. Fue tanta la molestia por la denuncia de una enfermera en contra del secretario de Salud, 
Alfredo Gobera, que después de una entrevista colectiva al funcionario la vocera de la SESEQ no tardó en hacerle 
una llamada a uno de los reporteros presentes para solicitarle, no, más bien para exigirle que ya no publique notas 
sobre el tema. ¿Quedó claro que en Salud no son agresivos? DESPUÉS DEL TEMBLOR. Luego de un proceso 
electoral marcado por las impugnaciones, como ya pasa con todo en Querétaro, hoy asume oficialmente sus 
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labores el nuevo Consejo Consultivo de la FECAPEQ. Con la presencia de más de 20 colegios y asociaciones de 
profesionistas, hoy toma el liderazgo Pablo Pérez Quintanilla en sustitución de Sergio Ledezma. LEGÍTIMOS. Esta 
semana tendrán movimiento en sus dirigencias los colegios de Ingenieros Civiles y el de Abogados Litigantes, este 
último marcado por un grupo de disidentes que no reconoce al candidato “de unidad” Offir Aragón, que es hechura 
del impugnado y tormentoso pero muy hábil Calixto de Santiago, y proclama como “lideresa” a Maru Urquiza. 
TODO ES POSIBLE. En la pugna por dirigir a los Ingenieros Civiles, que se definirá esta semana, se encuentran las 
fórmulas encabezadas por Saúl López y por la “marquista” Viridiana Nava. Por cierto que el martes, cuando el 
Colegio de Ingenieros Civiles entregó diplomas de la Certificación Nacional del Colegio, se supo que la candidata 
Viridiana Nava, presentó el examen… ¡y no lo aprobó! Peor aún, tuvo la calificación más baja. Y aspira a presidir el 
Colegio. TANIA SE FUE. Un gran peso de encima se quitaron en San Juan del Río Fabián Pineda y Gerardo Sánchez 
al enterarse de la renuncia definitiva de Tania Ruiz Castro al PRI, pues aunque previamente anunció que no 
participaría en la próxima contienda electoral y descartaba toda posibilidad de aspirar a un cargo público, seguía 
siendo una piedrita en el zapato para ambos “suspirantes”, e incluso para su esposo, Gustavo Nieto, quien también 
está muy apuntado para participar. Hay que reconocer que aunque con una corta carrera política en San Juan del 
Río, la ex primera dama del municipio sumaba puntos día a día y realmente podría convertirse en un rival difícil 
rumbo al proceso de 2018. Los motivos que orillaron a Ruiz Castro a dejar el partido siguen siendo un misterio, y 
para evitar cuestionamientos mejor puso tierra de por medio y se fue de viaje. Su presencia en el PRI intimidaba a 
varios egos. Con la salida de Tania el partido tricolor pierde y cada vez tiene menos tiempo para lograr la unidad 
que tanto aseguran que buscan, pues mientras Gerardo, Fabián y hasta su dirigente, Vania Camacho, buscan 
repartirse los cargos que pelearán en 2018, se han olvidado del detalle de acercarse a la militancia. (DQ 1 y 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
QROBUSES SON COREANOS 
Contra lo que se ha venido diciendo sobre el origen de los nuevos camiones del sistema Qrobus resulta que no son 
chinos, sino coreanos, de acuerdo con un conocedor del tema. Lo curioso es que la versión ya causó estado, como 
cuando -dice el cronista ANDRÉS GARRIDO los queretanos pensábamos que el Café Tokio del Andador 5 de Mayo 
¡era chino!. Es un karma. Agua coreana para Nava. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por  Sergio Arturo Venegas Ramírez 
FELIPE, MARGARITA Y CORDERO AQUÍ. En la tierra de Anaya: Sabino. Busca Beto Lugo Primer Distrito local. 
Destroza Marcos la ciudad: Gerónimo. Debut del rockero Braulio en Televisa. Que AMIRA viola Plan de Desarrollo. 
De visita. Margarita Zavala ganará de calle en Querétaro, aseguró el ex mandatario Felipe Calderón al acompañarla 
este domingo en la recolección de firmas de apoyo a su candidatura independiente en nuestra Plaza Constitución, 
junto con el presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero y otros simpatizantes. Ahí opinó que el PAN se ha 
hecho chiquito y que no es posible que un partido tenga 250 mil militantes en un país con 128 millones de 
habitantes. El ex jefe del Ejecutivo federal afirmó que su esposa representa aire fresco porque sólo cinco personas 
iban a decidir el futuro de México: Enrique Peña Nieto por el PRI, Ricardo Anaya, Alejandra Barrales, Dante 
Delgado por el Frente PAN, PRD y Movimiento Ciudadano y Andrés Manuel López obrador por Morena. Contento 
por la buena respuesta a la ex primera dama, dijo esperar que este apoyo se traduzca en una fuerza política 
importante a la hora que Margarita alcance el registro. Según sus datos, Margarita ha mandado al INE casi 70 mil 
firmas, pero mantiene en el limbo a unas 20 mil y las está revisando, pero que no se compara con el número de 
gente que los apoya. Lo que pasa, explicó, es que la aplicación no lee bien los datos, registra mal, hay que repetir el 
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ejercicio y hay gente que tiene prisa y no puede esperar eso. A veces el proceso se pasma y hay que apagar y volver 
a encender el teléfono. Es muy complicado. La mayoría de los teléfonos no pueden correr la aplicación, tiene que 
ser aparatos muy sofisticados. Ojalá y el INE lo corrija, subrayó. Consintió Calderón que hay una curva de 
aprendizaje inicial y de reclutamiento que va a tomar su tiempo, pero una vez que esté el número de auxiliares con 
su aplicación registrada seguramente vamos a acelerar el paso y vamos a llegar a la meta. Margarita va a ganar en 
Querétaro, no hay duda, subrayó. De calle. Independientemente de la situación del dirigente del partido (Ricardo 
Anaya). “Aquí la gente está con Margarita y no hay que equivocarse, el PAN se cerró tanto a los ciudadanos por lo 
intereses de los que lo dirigen que el PAN es chiquito en todo el país. ¿Cómo es posible que un partido tenga 250 
mil militantes en un país con 128 millones de habitantes? Los ciudadanos están fuera porque no los dejamos 
entrar. Van casi cinco años en que no se deja entrar a ningún ciudadano honesto al PAN.  No se extrañe que los 
ciudadanos se cansen del partido. Así que esta opción ciudadana de Margarita ha convencido y está refrescando la 
vida política y está abriéndoles una opción que no tenían los ciudadanos” declaró el ex presidente de México en 
Querétaro. Y es que, en su opinión, si Margarita no se hubiera lanzado de independiente, entre cinco personas iban 
a decidir el futuro de México. Ellos iban a decidir quién iba a ser el próximo presidente. Por lo menos va a haber un 
millón de mexicanos que van a decidir si Margarita va a ser candidata o no. Y eso presenta una opción fresca, 
independiente de los intereses y corruptelas de los partidos que definitivamente va a marcar un hito en la política. 
Finalmente comentó que  “Hay gente que puede criticar que yo apoye a mi esposa, pero eso sólo ocurre en el PAN”. 
Cabe mencionar que Felipe Calderón llegó de avanzada desde el sábado, se puso a apoyar la promoción de firmas 
en la Alameda Hidalgo y ayer estuvo con Margarita en la Plaza Constitución, en donde los acompañó por unos 
minutos el presidente del Senado Ernesto Cordero, su ex secretario de Hacienda. Y todo en la tierra de Anaya. 
¿Quién dice que no se puede? -OÍDO EN EL 1810- Aspirante. Que Beto Lugo, brazo derecho de Paul Ospital en el 
Icadep nacional, desea regresar a Querétaro para buscar la candidatura a diputado local por el primer distrito, que 
en la redistribución tomó zonas del 1 y el IV de la la capital, en donde probablemente se las vería con el veterano 
panista Eric Salas, mejor conocido como El Veneno. Seria el antídoto. -¡PREEEPAREN!- Protesta. Pasó por 
Querétaro la Caravana Internacional por la Unidad de los Pueblos en contra de los Muros de la Infamia, que 
transita desde Oaxaca y hasta Sonora. El recibimiento, aquí, estuvo a cargo del profesor Sergio Gerónimo Sánchez, 
quien habló de las violaciones locales a los derechos humanos por parte de los gobiernos panistas neoliberales. 
Aseguró que son 128 los maestros despedidos por objetar la reforma educativa. Igualmente acusó al alcalde 
vendedor Marcos Aguilar de estar destrozando las calles de la ciudad “para llevarse alguna lana”. Querétaro, dijo 
Gerónimo, es un estado violentado por la cerrazón y la inseguridad. No hay diálogo. Ni lo habrá. Si es pasión, que se 
les borre. -¡AAAPUNTEN!- Político-artista. Cuando eres diputado y rockero a la vez. Braulio Guerra Urbiola se 
echó un palomazo en Televisa-Querétaro, mostrando sus habilidades con la guitarra. Lo que los conductores del 
programa no saben es que también es romántico y canta las de José José. Ahí para la otra. -¡FUEGO!- Torre ilegal. 
Más de 100 familias de los edificios Mira y Ankara, cercanas a Bolaños, están que trinan en contra del 
Ayuntamiento capitalino por la supuesta autorización de una construcción de 20 pisos, impensable en la zona, 
denominada AMIRA, en la que parece haber muchísimo dinero en juego. ¿Usted cree? ¿Marcos? ¡Porca miseria! (PA 
2) 
 
ASTERISCOS  
HUGO BURGOS TRIUNFADOR. Una estrellita en la frente se llevó el Secretario de Turismo, Hugo Burgos, con la 
Gala de Otoño por la vendimia. Mil 800 invitados y un espacio espectacular marcaron la velada. Nadie se resistió a 
cantar con Ana Torroja los éxitos de Mecano. Entre otros, presidentes de cámaras sectoriales, como Dario Malpica, 
el CEO de la Conque, Rene Franco; el empresario Mauricio Salmón o los cónsules de Corea del Sur y Argentina. En 
definitiva, una gran noche que tuvo como único gran problema el poco estacionamiento. SENADORES. Ana Bertha 
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Silva, actual regidora del PRI en Querétaro, buscará ser senadora. Su trayectoria la acompaña y es de las pocas 
cartas femeninas que el tricolor puede presentar de cara a estas elecciones. Tendrá mucho que trabajar, ya que la 
idea del partido podría ser la de inclinarse por dos hombres, Braulio Guerra y Hugo Cabrera, debido a que la ley se 
lo permite. Eso sí, sería un lástima dejar al estado sin mujeres por el PRI para el Senado, ya que debilitaríamos 
como mínimo, a la mitad de la población. DECEPCIÓN. Eso siente buena parte de la sociedad queretana con los 
perfiles independientes registrados hasta hoy. Como sabemos, la mayoría de ellos son personas rebotadas de 
partidos tradicionales que, por diversas razones, no encontraron acomodo en sus institutos. Muchos ciudadanos 
denuncian que estos perfiles solo ayudan a desfigurar, cuando no desprestigiar, las candidaturas independientes. 
Cierto es que hoy por hoy no parece haber cartas solventes entre los independientes. JUAN BARRIOS. Más allá de 
las cartulinas con su nombre en el transporte público, Juan Barrios, líder transportista en nuestro estado, existe y 
con fuerza. Dicen que es una de las alternativas del PAN para luchar por la presidencia municipal de El Marqués. 
Quienes lo conocen, dicen que cuenta con gran trabajo y con una historia de vida desconocida, que sorprendería a 
más de uno. Habrá que estar atentos, pero para recuperar El Marques, el panismo tiene mucho camino por delante. 
(AM 1 y 8) 
 
BAJO RESERVA 
EL PAN LE HACE EL VACÍO A MARGARITA. Nos cuentan que ayer estuvo en Querétaro Margarita Zavala. La 
expanista estuvo acompañada por el ex mandatario Felipe Calderón Hinojosa y el presidente del Senado, Ernesto 
Cordero. A los tres se les pudo ver en Plaza Constitución durante una jornada de recolección de firmas en apoyo a 
la candidatura presidencial independiente que busca doña Margarita, a quien se le observó muy solicitada para los 
saludos y las fotos, pero sin la presencia, nos dicen, de algún integrante del blanquiazul estatal, partido que 
tampoco hizo eco en las redes sociales de dicha visita. VISITAS VIRTUALES. En más de política partidista y de 
aspirantes a la candidatura presidencial, nos dicen que el pasado n de semana la ex gobernadora de Yucatán 
Ivonne Ortega, militante del PRI, colocó un video en redes sociales en el que se muestran imágenes de visitas que 
ha realizado a nuestro estado. Lo curioso del caso, nos dicen, es que recientemente no ha visitado ni la capital del 
estado ni tampoco algún otro municipio. Sin embargo, en el video aparece agradeciendo a los queretanos “por su 
calidez y apoyo”. PROFESIONISTAS RETOMAN LA CALMA. Nos cuentan que, después de un ríspido inicio en el 
proceso de elección de su nueva mesa directiva, en la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del 
Estado de Querétaro ya se retomó la calma, y los contendientes que perdieron ya aceptaron el resultado sin ningún 
problema. Es por eso, nos comentan, que ya todos unidos, hoy lunes, tendrán el acto de toma de protesta del 
comité que encabezará Pablo Pérez Quintanilla y el invitado especial, que ya confirmó su asistencia, es el 
gobernador FDS. (EUQ 2) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
El inicio del sistema de transporte Qrobús, presentó complicaciones en un inicio, algunas graves, otras no tanto; 
nada muy diferente a los que se esperaría de un proyecto de esta magnitud. Detalles operativos salieron a relucir, 
como la desviación de algunas de las rutas para que su circulación fuera por Av. Zaragoza en vez de Constituyentes, 
con los usuarios con los tiempos de espera más allá de los acostumbran. Lo que me llamó la atención es que los 
agentes de movilidad municipal no se vieron en Constituyentes el lunes pasado al mediodía, precisamente cuando 
eran muy necesarios para indicar la prohibición de la vuelta a la izquierda. También llama la atención el inicio de 
una obra para construir una red de drenaje, sobre la calle Fray Pedro de Gante, sobre todo si esa avenida fue 
designada para llevar la circulación de los vehículos que desviaron para dar la vuelta “U”. Todo indica que no 
existió una adecuada coordinación entre los dos niveles de gobierno: municipal y estatal; además el gobernador 



 
LUNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

FDS tuvo que entrar al quite para hacer entender a los concesionarios de autobuses foráneos que ya no podrían 
entrar al centro. En fin, son muchos detalles que no logró amarrar al 100%, Luis Bernardo Nava y su equipo, y es 
que como se comentó, era muy difícil que este proyecto sumará puntos a las aspiraciones del jefe de gabinete del 
gobierno del estado, sobre todo porque, según comentan, se va a designar al candidato que mejor luzca en las 
encuestas. (...) (EUQ 8) 
 
TRAS LA VERDAD 
Por Héctor Parra Rodríguez 
¡Zavala visita Querétaro! Este fin de semana Margarita Zavala Gómez del Campo y su equipo visitaron Querétaro, 
con la finalidad de recabar firmar de apoyo a su candidatura independiente y, según trascendió tuvieron bastante 
éxito. El senador y presidente de la Mesa Directiva del Senado, se distinguió entre sus acompañantes. En la tierra 
del dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya-Margarita hace frente, al “frente, que le negó su participación y la 
obligó a abandonar al PAN, después de más de 30 años de militancia. (...) Las ligas entre panistas están muy claras 
desde hace años. El gobernador FDS fue apoyado para ser diputado federal cuando Felipe Calderón fue candidato a 
presidente de la República; y FDS apoyó a Calderón durante su primer trienio de gobierno, después senador. (...) 
(CQ 4) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 






